
 

Fan- und Gremienrat 
Protokoll 27.03.2024 

 
 
Anwesend: Christian Büttner (Netz E), André Willhöft (Kutten), Marcel und André Fricke 
(Inklusion), Dr. André Fischer (Fankultur), Nico Dürr (Ultras), Pascal Hargens (SC 
Abteilungsleitung), Heiko Frank (Seniorenrat), Marie Stach (Förderkreis Nordtribünen e. 
V.), Bennet Keller & Jannes Fenske (Young Ones), Jens Kuzel (Diversität), Bernd Wehmeier 
(Präsidium), Andreas Voigt (auswärtige OFC´s) 
 
Abwesend:, Beirat, Amateurvorstand, Vorstand, HSV-Fanprojekt, Ehrenrat 
 
Protokoll: Dr. André Fischer 
 
Begrüßung und Moderation: Dr. André Fischer 
 
 

Tagesordnungspunkte 
 

 Inforunde 
 TOP 1: Block 26a 
 TOP 2: Kindertickets away 
 TOP 3: Polizeipräsenz auf der Nord 
 TOP 4: AG Aramark 

 
Inforunde aus allen Gremien 
 
HSV e. V.  Bernd Wehmeier berichtet über die außerordentliche MV und 

bekundet sein Unverständnis über a.) den Ausgang der Wahl und b.) 
das Verhalten einzelner Personen kurz nach der Abstimmung.  

 
Fankultur Kurzer Input zum Projekt Kriegermahnmal 
 
Ultras Voller Fokus auf das Saisonfinale  
 
Supporters Club Bekanntmachung hinsichtlich des Umzugs des SC-Fanshops in den 

Fanshop der HSV Fußball AG.  
 Kurzer Input zum Thema Vereinshaus und Umbau der Q-Beyond 

Arena 
 
Nordtribüne e.V. Rückblick auf das sehr erfolgreiche Blutspenden-Projekt sowie das 

Winterprogramm  
 



 
Kutten  Kritik am Sanitätsdienst. Bei einem Becherwurf wurde kürzlich eine 

Person erheblich verletzt und es dauerte nach Angaben von André 
zu lange, bis Hilfe ankam. Fankultur sucht das Gespräch mit dem 
ASB. 

 
Netz E Kurzer Input zum Thema Frauenbuch, das jetzt in Kürze erscheint. 

Das Preisgeld vom Ehrenamtspreis wurde dafür genutzt, allen 
teilnehmenden Frauen ein Buch schenken zu können. 

 
Diversität Jens Kuzel kündigt an, dass die Volksparkjunxx wieder beim CSD 

vertreten sein werden, zusammen mit einem Netzwerk queerer 
Fanclubs.  

 
Inklusion Input zur Flipkick- und der Hapag Lloyd-Veranstaltung sowie dem 

Frauenspiel in Meppen.  
 
Auswärtige OFC´s Input zum Thema Lotsen 
 
Seniorenrat - 
 
Young Fans - 
 
 
 
Tagesordnung 
 
TOP 1: Block 26a 
 

 Andreas Vogt wurde gebeten, einen territorialen Konflikt zwischen mehreren 
Parteien, bzw. OFC´s in den FGR zu tragen. Es wurde sich darauf geeinigt, dass 
zunächst szeneintern versucht wird, eine Befriedung herbeizuführen und der 
Bereich Fankultur sich zunächst heraushalten wird. 

 
TOP 2: Kindertickets away 
 

 Es besteht in der Anhängerschaft der Wunsch nach vergünstigten Auswärtstickets 
für Familien. Dies ist absolut nachvollziehbar. Allerdings hat der HSV keinen 
direkten Einfluss auf die Preisgestaltung, solange vom gastgebenden Verein keine 
vergünstigten Tickets zur Verfügung gestellt werden. Auch wenn es derzeit sehr 
unwahrscheinlich ist, dass Vereine auf Einnahmen verzichten, werden wir bei 
Standorten mit einem großen Gästekontingent versuchen, darauf hinzuwirken.  

 
 
 

 
 



 
TOP 3: Polizeipräsenz NT 
 

 Frage an den FGR: Wie wird das gesammelte Feedback vom Einsatzleiter 
angenommen? Einfache Kenntnisnahme oder wird wirklich auch daran gearbeitet 
die Auffälligkeiten weiter zu verringern? Wir können nur weiter hervorheben, dass 
die Zusammenarbeit mit der Einsatzleitung sehr konstruktiv ist und gemeinsam 
daran gearbeitet wird, dass die neuralgischen Punkte wie besprochen frei von 
Polizei bleiben. Das Pilotprojekt läuft dahingehend gut. 

 Wie wird es mit den Zivis gehandhabt? Diese wurden z.B. nun schon vermehrt beim 
Verschlag gesehen - vorm Spiel, während die NT Fahnen Ausgabe stattgefunden 
hat?! Wir hören jetzt zum ersten Mal davon, dass sich zivile Kräfte am Verschlag 
aufhalten. Wir werden das hinterfragen. Allerdings ist uns bekannt, dass die am 
Spieltag eingesetzten Polizisten sich während des Spiels vor dem Block 2c 
aufhalten. Vielleicht ist das eine Erklärung warum davon gesprochen wird, dass 
diese sich in der Nähe des Verschlages aufhalten.  

 Kamera vor 25A: War bei der letzten Sitzung schon ein Thema. Hier wurde 
zurückgemeldet, dass die Chancen gering sind, diese abzubauen (u.a. gibt es 
bindende Auflagen), dennoch wird der Punkt nochmal mitgenommen. Gibt es dazu 
ein Update?  Nein, wie bereits geschildert handelt es sich um UEFA-Auflagen. 

 Wie kann man sich das vorstellen? Kann die Polizei einfach entscheiden, wo sie wie 
eine Kamera im Volksparkstadion positioniert? Im Grunde ja. Wenn die Polizei eine 
Kamera an der Position xy fordert, können wir da nichts gegen tun. Dass im 
Bereich der Szenestände keine Kameras sind, ist lediglich ein Entgegenkommen der 
Polizei. Wenn, und das muss mit aller Deutlichkeit gesagt werden, von diesem Ort 
Straftaten vorbereitet oder durchgeführt werden würden, wäre es damit vorbei. 

 Gibt es da bspw. Obergrenzen Anzahltechnisch oder völlig freie Handhabe durch 
die Polizei was da wie betrieben und gemacht wird? Es gibt keine Obergrenze, 
daher tun wir gut daran, immer in einem konstruktiven Austausch mit der Polizei 
zu sein.  

 Fankultur wird bis zur nächsten Sitzung in Erfahrung bringen, ob die für die EM 
installierten zusätzlichen Kameras wieder rückgebaut werden (können). 

 

TOP 4: sonstiges 
 

 Fankultur wird zeitnah einen Termin für die Aramark-AG einberufen 
 Fankultur bringt in Erfahrung, ob es möglich ist, eine Gästebefragung hinsichtlich 

der Zufriedenheit durchzuführen. 

 
 
 


